

## **Acuerdo sobre Impuestos a las Multinacionales**

### **Solución de los Dos-Pilares para enfrentar los Desafíos Impositivos que surgen de la Digitalización de la Economía**

Los Ministros de Finanzas y Gobernadores de Bancos Centrales del G-20 reunidos en Washington el 13 de octubre endosaron la Solución de los Dos-Pilares sobre la relocalización de los beneficios de las empresas multinacionales y una tasa efectiva mínima de aplicación global.

Documento: Two-Pillar Solution to Address the Tax Challenges Arising from the Digitalisation of the Economy. October 2021

La puesta en vigor de ese Acuerdo dará origen a un “sistema tributario internacional más estable y equitativo”. “El Acuerdo impositivo es un terremoto en la base impositiva en la era digital”.

También se elaboró un Plan de Implementación que detalla modelos de reglas e instrumentos multilaterales que podrían estar efectivos a nivel global en 2023.

Documento: Detailed Implementation Plan OECD/G20 Inclusive Framework on Base Erosion and Profit Shifting – 8 October 2021

“La solución de los Dos-Pilares asegurará que las empresas multinacionales (MNEs) estarán sujetas a un impuesto mínimo del 15% y relocalizará los beneficios de las empresas multinacionales más grandes y que arrojan más ganancias en todos los países del mundo”.

El instrumento incluye principios básicos para un mayor equilibrio entre equidad, crecimiento y sustentabilidad en los sistemas fiscales.

Y consideraciones que los que elaboran las políticas tributarias deben tener en cuenta para asegurar el diseño de una política fiscal óptima y una implementación exitosa de la consecuente reforma impositiva.

Dijo el Comisario Gentiloni de la UE el 13 de octubre: “El endoso, por parte de los Ministros de Finanzas marca un paso clave para la implementación de la histórica reforma tributaria acordada el viernes 8. Con 136 jurisdicciones a bordo, incluyendo todos los miembros del G20 y todos de la OCDE y todos los miembros de la UE que son parte del Inclusive Framework esto no es nada menos que una revolución impositiva tributaria”.

El Secretario de Estado de EEUU Anthony Blinken dijo: “El régimen mundial de imposición a las empresas multinacionales, que EEUU apoya, contiene un enfoque común de la fiscalidad y del trabajo y proporcionará los recursos para financiar los servicios esenciales en cada país”.

Otras expresiones:

“No queremos ver sólo un rebote sino una era de crecimiento sostenido y sostenible”... “ La transición verde y digital sólo pueden suceder si se fundan en la equidad”.

Estamos complacidos en señalar que un primer recorrido de las reacciones de jóvenes graduados y estudiantes universitarios arrojaron comentarios e iniciativas interesantes sobre:

- introducir el tema en programas de estudios universitarios
- solicitar a ETN contribuciones voluntarias o donaciones durante un período de transición para capacitación e innovación
- vincular gastos públicos en investigación e innovación a los impuestos y deducciones

Ileana Di Giovan

Octubre 2021